

COMENTARIOS Y NOTICIAS

La posición moral de Costa Rica

Hay una obra de malas pasiones en América que tiende a crear un divorcio profundo entre las gentes de diverso origen que pueblan el continente: un divorcio profundo entre sajones e hispano americanos. Los sucesos de Nicaragua y México han servido para poner de manifiesto este hecho. Es decir, cierta simiente de odios entre hombres o entre razas ha podido prosperar en alguna forma. Tenemos el sentimiento más firme de que si se registra el modo de pensar de los tipos mentales más representativos de América, todos y cada uno de ellos están del lado contrario: sólo el mutuo respeto entre los pueblos que viven en este continente hará posible que la América realice sus fines, cumpla sus altos propósitos de vida y crezca como un poder moral de la tierra. Una compenetración de intereses es lo que hay en el fondo de todo lo que se ha hecho entre nosotros: desde poner a la América fuera de la influencia conquistadora de Europa, hasta adquirir cada pueblo su propio sentido en la vida. No ha sido el odio entre razas el que ha forjado los destinos de la América. Nosotros hemos podido no vivir este mal de nacionalismos cerrados e insensatos que ha envenenado la vida del viejo mundo europeo. Pero hay un hondo afán por crear para el presente y para el futuro esta infecunda prevención entre las razas. Hay una línea que divide esas razas: el Río Grande de México. Pero del Río Grande de México hasta la Patagonia hay un espantoso hecho: el menosprecio que las clases directoras hacen de las muchedumbres indígenas, reducidas a formas más o menos efectivas de esclavitud. Esta es la úlcera de América. Quieren los politiqueros de esta América hacer más grande esa úlcera: quieren agregar al odio nativo que esas muchedumbres sienten por sus opresores naturales un odio más hondo: el odio al sajón. Con el odio al sajón el hombre de la América indígena no obtiene una victoria sobre sí mismo; con el odio al extranjero, el indio americano no conquista su liberación como ser humano; con el grito de mueran los americanos, no vamos a crear nuestros destinos.

Más que sembrar el odio estéril contra un pueblo que vive al lado nuestro, haríamos mejor en renovar nuestra vida. La única palabra que nos salvará como hombres y como naciones no será sino esta: nuestra vida; no la vida de los demás, sino nuestra propia vida. Si en vez de ponerla al servicio de la paz fecunda, la ensuciamos en el lodazal de la guerra civil, sin sentido; si en vez de edificar una cultura, redimiendo al indio de

su ignorancia; si en vez del orden permanente preferimos el caos, el extranjero no será culpable de nuestra ruina moral sino nosotros mismos. Nosotros mismos somos los responsables de que en un siglo de vida libre no nos hayamos podido liberrar del tirano en todas partes y de que lo que sea genuinamente nuestro se reduzca a pequeñas y miserables industrias domésticas que ya se cultivaban en América y tal vez mejor, antes de venir los españoles por primera vez.

Qué va a crear el odio entre mexicanos y sajones? El odio no puede crear sino el mal de la guerra. No, la América no ha sido hecha para la guerra entre los hombres sino para la paz, sencillamente para la paz. El odio europeo, el odio de veinte siglos entre pueblos que viven los unos cerca de los otros, no ha producido sino las grandes guerras históricas. Sólo cuando las guerras se calman, entonces Europa vive la verdad de sus destinos, y alienta un poco más, la cultura continental. El odio nuestro pondrá en el alma de todo hombre la sombra de un criminal. Esto es muy indígena: las tribus indígenas vivían del odio mutuo: crearon civilizaciones precarias sobre opresión de unos sobre otros: desaparecieron esas civilizaciones casi radicalmente porque los oprimidos lograron superar a los opresores. La conquista ibera no encontró en América más que una vida de inquinas salvaje de las cuales ella se sirvió hábilmente.

Pero los costarricenses estamos en condiciones de no servir a esas malas pasiones de repugnancia y animosidad de gentes contra las otras. No podemos ni debemos utilizar nuestras fuerzas de espíritu en una obra de esta naturaleza. No lo necesitamos hacer, es nuestra verdadera expresión. Nuestras relaciones con los Estados Unidos están perfectamente definidas desde hace mucho tiempo; están definidas sobre la base del mutuo respeto de los dos pueblos y de una simpatía sinceramente compartida. Nunca les hemos ofendido; nunca nos han ellos ofendido a nosotros. Sólo una falta de elemental inteligencia podría hacernos variar de temperamento, sin ningún provecho y más bien como grave riesgo para nuestra paz. Nosotros no podemos, los costarricenses, gritar: mueran los americanos. Mostraríamos en eso cobardía, no otra cosa. Si a muchos les duele la situación de Nicaragua, si muchos costarricenses sufren con ello, cómo perder de vista que lo de Nicaragua es negocio propio de ese país? Lo de Nicaragua no es nuestro negocio sino en el deseo que tenemos de que ese pueblo recobre su paz. Los costarricenses no tenemos interés de que Nicaragua esté gobernada

por conservadores o liberales. Lo único que queremos es su paz. Si ellos se han creado la intervención americana, nosotros, los costarricenses, no debemos contrariar los deseos de orden forzado que sienta una parte del pueblo nicaragüense.

Nosotros pasamos por una crisis política; nos llenamos de terror ante la sombra de un despotismo que podría haberse consolidado en el país por veinte años. Apelamos al mundo, por no encontrar en nosotros mismos fuerzas bastantes para librarnos de ese peligro. Si hubiéramos aceptado una manifiesta intervención de los Estados Unidos, nosotros no le habríamos agradecido al mundo indígena de América, que por respeto a nacionalismos insensatos, el pueblo costarricense hubiera tenido que sufrir la humillación de un tirano. Lo que el pueblo nicaragüense quiere es la paz, el orden, la justicia. Nada de esto le hacen los partidos políticos. Ellos tienen que buscar la manera de conquistar esa paz, ese orden y esa justicia. Por eso decimos que ese negocio es de ellos y no de nosotros.

No sirvamos al odio mexicano ni al odio que devoren las clases políticas bastardas de América. Costa Rica sirve a intereses radicales más grandes que este. Cuando Cuba quiso ser libre, Costa Rica fué el asilo de los libertadores de Cuba, los quiso, los alentó en sus sueños, les dió apoyo moral y físico; cuando los vencidos de América buscan un asilo tranquilo para su dolor, Costa Rica abre sus puertas espléndidamente a los desterrados del continente y no les pregunta a qué partido pertenecen; cuando una nación sufre las consecuencias de una catástrofe natural, Costa Rica, pobre pero generosa y comprensiva, se pone de pie con grande alma. Costa Rica ha crecido en el bien, en el amor a todos, en el respeto a las más contradictorias ideas, en la devoción sincera por las mejores causas espirituales del continente. Nosotros los costarricenses traicionamos nuestra propia grandeza, si accediendo a las malévolas instigaciones de los politiqueros de México, nos ponemos a gritar: mueran los americanos. Tenemos el derecho de ser altivos ante los americanos, aun de ser grandes en nuestra pequeñez ante ellos. Pero lanzar contra ellos un insulto, es despreciable, es menospreciarnos a nosotros mismos.

ROMULO TOVAR

DEL MINUTO

Palabras sin sentido

Las palabras de Adolfo Díaz acusando al Presidente don Ricardo Jiménez como parcial, son a todas luces injustas. No hay una prueba concreta que acuse esta parcialidad. Adolfo Díaz no quiso la intervención del Licenciado Jiménez en sentido amistoso, como no querrá ninguna otra intervención amistosa de ningún país del globo. Cualquiera que intervenga como árbitro justiciero tendrá que pesar los hechos y todo lo que en la vecina del Norte ocurre en nada beneficia al Gobierno de Adolfo Díaz, quien en la conciencia moral del mundo es el causante de la odiosa intervención americana.

Entre Adolfo Díaz y Diego Chamorro se consumó en Nicaragua la gran violación de su tierra por gentes armadas que so pretexto de defender intereses americanos desembarcaron, con beneplácito de ese Gobierno amoral, quien la historia maldecirá cuando llegue la gran hora de las responsabilidades.

La acción del Gobierno de Nicaragua y su gente comprometió de manera grave el porvenir de la América Central.

La intervención armada de Estados Unidos en Nicaragua es el paso más gráfico en el sentido de conquista. Se puede decir a estas horas que ya los Estados Unidos dejaron su política de contemplación y que optaron por irse al grano sin escrúpulos de ninguna naturaleza. Trascendentales negocios tienen que llevar a cabo. Estados Unidos en América para andar con entorpecedoras y obstaculizadoras diplomacias. Para Estados Unidos el Canal por Nicaragua es cuestión de vital interés y ese canal se hará aunque sea a la fuerza si antes no han allanado el camino el dólar y la diplomacia.

El canal de Nicaragua se hará para futuras operaciones estratégicas indispensables a los intereses norteamericanos.

Hoy día la política norteamericana gira al rededor de dos asuntos matrices que tienen que ser resueltos a su favor: el petróleo de México y el Canal de Nicaragua. Todo lo demás son variaciones sobre el mismo tema.

Si para conseguir estas dos cosas se necesita regar millones de dólares se riegan; si hay que pelear, se pelea.

Conseguidas estas dos cosas capitales ¿qué importa lo demás?

Pudiera ser que en este afán los Estados Unidos entraran al período trágico del principio de su fin, pero ya esto es obra del futuro y no pretendemos ser profetas.

Todos los países del planeta tienen que pasar por el crisol del ocaso, ¿llegaría la hora para los Estados Unidos del Norte? Eso, sólo Dios lo sabe.

GIL SOL

Los intelectuales cubanos y Estados Unidos

Por informaciones radiográficas se tiene conocimiento que un numeroso grupo de intelectuales cubanos encabezados por el ex-Vicepresidente de la República Sr. Enrique José Varona han firmado una protesta por la intervención de Estados Unidos en los asuntos de Nicaragua, y diciendo en ella que se trata de otro acto ignominioso igual a la ocupación de Haití, imposición de enmienda Platt y el mantenimiento en Filipinas y Puerto Rico de un régimen semicolonial.

Licenciado en Farmacia

Habiendo rendido muy brillantes exámenes de grado la Directiva del Colegio de Farmacéuticos ha fijado la sesión próxima para la incorporación al Colegio del señor don José A. Zeledón Castro, quien ha presentado la respectiva solicitud.

Se resolvió un asunto

La Comisión de Carreteras y Cloacas que preside el Ingeniero don Luis N. Fournier ha resuelto el asunto de la Junta de Saneamiento que estaba pendiente.

Se logró llegar a un acuerdo satisfactorio con los señores contratistas.

Las clases de la Escuela de Agricultura

Las clases de la Escuela de Agricultura, creada recientemente por el Congreso principian el primer lunes del mes de marzo próximo, en el edificio de la Escuela Juan Rudín.

La matrícula se ha abierto en la Secretaría del Liceo de Costa Rica.

EN TAL DIA...

ENERO 20 DE 1903.—EL JAPÓN ENVÍA SU ULTIMATUM A RUSIA. El imperio del Japón... era al comenzar el año de gracia de 1903, para los que habitamos en esta civilizadísima parte del mundo que se llama Europa, un delicioso país de abanico, con árboles enanos y flores gigantes junto a las masas de papel y montañas de corcho, donde vivían unas muñecas de ojos oblicuos que tomaban te y unos fantoches de bigotazos caídos que llevaban en la cintura tres o cuatro sables tremendos por pura coquetería.

Y creíamos de buena fe que esas muñecas se pasaban la existencia tomando el fresco, y que esos fantoches no eran capaces de realizar acto de mayor energía que el de pinchar indefensos granos de arroz con palillos de bambú. Cierta que, cuando la campaña de China, nos habíamos llegado a enterar los ilustrados—por las ilustraciones de los semanarios, naturalmente—de que los japoneses tenían un poco de ejército y una miaja de marina, con sus correspondientes Generales y Almirantes uniformados a la europea; pero no habíamos parado mientes en la cosa, como no fuera para reírnos un poco de la facha que hacían aquellos macacos vestidos de personas.

Por eso, cuando el 20 de enero supimos que el Japón, como si fuese una nación de verdad, había hartado de reclamaciones, exigido a Rusia terminantemente que cumpliendo lo convenido diez años antes evacuase la parte Norte de la Corea, nos quedamos absortos, primero, y después, nos tronzamos de risa.

¿Atraverse semejantes micos con una nación de Europa? ... ¡Y nada menos que con Rusia! ¡Con el gigante del Norte! ¡Con el terrible pueblo de los tremebundos cosacos!!! Había que reírse, porque otra cosa no se podía hacer.

Y nos reímos todos la mar, y más que todos se rieron los rusos, que se tiraban al suelo de risa; pero... dice un refrán que ríe bien quien ríe el último. Y el último en reír fué el Japón, que declaró la guerra, y empezó a repartir golpes, y se quedó solo, porque los terribles «cosacos del desierto»—¡hurra!—perdieron el resuello de tanto correr Manchuria arriba.

La escuadra de Togo hundió los acorazados rusos; el ejército de Nogi tomó Port Arthur, y en cuanto los hijos del Sol naciente hubieron ganado ocho batallas campales y veintitrés grandes combates, se enteró el mundo civilizado de que el Japón era algo más que un país de abanico, y que los japoneses servían para cosa más seria que la de salir de número vistoso en los teatros de variedades.

Lo cual prueba que si un pueblo, por muy desprestigiado que esté, pierde el miedo a los que le desdennan y se arranca contra el más fuerte, y logra pegar cuatro lapsos bien dados, en seguida pasa a la categoría de primera potencia y obtiene el respeto de todos.

Cosa que deben tener en cuenta los países de abanico que aspiren a ser considerados. Y ustedes perdonen el modo de señalar.

LUIS DE OTEYZA

Fiestas cívicas de Nicoya

Las tradicionales fiestas de este Cantón tendrán verificativo durante los días primero dos tres y cuatro del entrante febrero. La comisión ha trabajado asiduamente porque resulte lo más espléndido y alegres. Hay muchos preparativos y reina entusiasmo. No hay que perder la ocasión de visitar Nicoya para apreciar costumbres típicas en armonía con las contemporáneas.

CORRESPONSAL

El Sindicato de Albañiles

En asamblea celebrada el 10 del presente el Sindicato de Albañiles de San José acordó celebrar una reunión extraordinaria el día 31 del corriente en su local acostumbrado.

Ricardo Falcó

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precio.

Imp. Germinal

Importante industrial certifica la economía en transportes usando CHEVROLET

SANTA ANA
AGUA MINERAL NATURAL
LA REINA DE LAS AGUAS DE MESA
M. ORTEGA PEREZ

San José, 14 de diciembre de 1927

COSTA RICA MOTOR COMPANY

Ciudad

Muy señores míos:

Me complace en referirme a la atenta carta de Uds. del 11 del actual. Mi opinión sobre los nuevos camiones Chevrolet?

Estos representan un portento dentro de la moderna locomoción. Vencen tiempo y distancia, poniendo a prueba su sólida construcción. Caso raro entre otras marcas de elevado precio. Servicio, tiempo y distancia son sinónimos de ganancia en la vida de los negocios. Y estos factores se agrupan en el Nuevo Camión CHEVROLET como absoluta garantía para su poseedor.

La prueba está en el mío, con un recorrido próximo a los 13,000 kilómetros en doce meses escasos, con carga constante y sobre pésimos caminos.

A la bondad de estas características debe unirse la muy significativa de transporte al más bajo costo.

Autorizado para la publicación de la anterior opinión, sea ocasión para repetirle

De Uds. atto. y S. S. y amigo,

MANUEL ORTEGA PEREZ

Los últimos románticos de la política

(CORRESPONDENCIA DE PARIS)

Un nuevo caso de la enfermedad secreta que propaga la política internacional: en la estación del Este, cuando iba a tomar el tren para Alemania, ha sido detenido un espía. Es un empleado francés de los ferrocarriles. Llevaba en la maleta el plan de una estación, los reglamentos para el empleo de una ametralladora y de un cañón de 75, documentos improprios, pero sin importancia; documentos públicos. Acaso no sea un espía. El caso Dreyfus no es fácil que se repita en tiempo de paz. Y cada vez se equivoca menos el servicio de espionaje y de contraespionaje de los Estados. Como toda la Policía, ha llegado a términos de exactitud científica. Aunque el detenido fuese espía, la condena por los documentos que le han cogido, no puede ser grande. No la ha sido la de los últimos espías condenados en Francia: unos ingleses que habían

estado al servicio del Estado británico y, probablemente por cuenta de este Estado, o acaso de otro, continuaban espionando en los campos de la Aviación francesa, valiéndose de una muchacha maniquí, las experiencias de los paracaídas.

Mientras la paz parece organizarse y asegurarse, los grandes Estados siguen minando al mundo con el espíritu subterráneo del espionaje. Nada más falso que sacar de este fácil contraste una consecuencia demagógica. Si la política internacional hubiese llegado al perfecto cinismo de Maquívelo, la cuestión se podría arreglar en seguida en la misma Sociedad de Naciones. Todos los grandes Estados, excepto el de Rusia y el de Italia, que por ahora no son grandes más que de nombre, son ya lo bastante conservadores para tener interés en resolver amigablemente el problema del espiona-

je como los demás problemas de la paz. Día llegará, si llega a este día la S. de N., en que la S. de N. será la encargada de ejercer públicamente sobre todos los Estados la vigilancia que todavía ejercen secretamente unos en otros. El mundo está llamado a no tener secretos políticos, como no tiene ya secretos sociales.

Todos los ciudadanos del mundo no nos hemos dado quizá la suficiente cuenta de que nos han fichado la personalidad para siempre y está encarcelada en los casilleros de los papeles de Estado. No vale ni salirse de la ley. Las siete personalidades del estafador se trasladan rápidamente por un cable o por la «sinhiolos» e identifican al culpable de un punto a otro de la Tierra, en plena mar, en el aire. La policía secreta es una agencia de publicidad que ha concluido con el misterio de las socieda-

des. El espionaje concluirá con el misterio de las políticas. Los grandes espías de Inglaterra, Francia y Alemania han publicado ya sus memorias. El de Francia, bajo el seudónimo de «Lucioto» y los títulos «La guerra de los cerebros. En misiones especiales», ha publicado las «Memorias de un agente de los servicios secretos de la Entente», que no deben ser muy exageradas, aunque no deben ser tan exactas como los recuerdos publicados por el expoeta del Parnaso y excomisario de Policía Sr. Reynaud, referentes a los secretos de la política interior.

Los grandes espías son los últimos románticos de la política. Una alemana como Irma Staub, según el retrato de su enemigo «Lucioto», es, desde luego, la Alemania romántica, mucho más que el Kaiser.

CORPUS CARGA

fábrica de hielo, Cerveza, y agua gaseosa
Ginger grande, pequeña

Traube

Agua mineral, Kola
doble, Kola Champagne
Cream Soda, Gingerale

Pida en todo establecimiento la CERVEZA Y LOS REFRESCOS TRAUBE

Una sesión de acaloradas discusiones

La sesión municipal de antenoche duró hasta las diez discutiéndose sólo un asunto, el de la reorganización del Departamento de Contabilidad Municipal que dirige el señor don Ricardo Jinesta.

No obstante ser la segunda sesión en que se discute este asunto no se llegó a ningún acuerdo definitivo.

LOS GRANDES PENSADORES A \$0.60 EL TOMO

El socialismo, por J. Jaurés
Creación y Evolución, H. Spencer
La religión, por D. Diderot
El hombre y la tierra, (fragmentos), por E. Reclus
Miscelánea filosófica, por Voltaire
El contrato social, J. J. Rousseau
Palabras de un rebelde, por P. Kropotkin
Temas varios, por Eduardo Benot
La propiedad, por P. J. Proudhon
Preludios de la lucha, (2 tomos), por Pi y Arsuaga
Las clases jornaleras, por Francisco Pi y Margall
Las ciencias históricas y las ciencias naturales, por E. Renán y M. Berthelot
Crítica del cristianismo, por F. Laurent
De los jesuitas, por J. Michelet
El utilitarismo, por Stuart Mill
Esta interesante Biblioteca por su meritoria labor de divulgación científica, filosófica y literaria, debe figurar en todas las bibliotecas de los hombres que sean amantes de la cultura y del progreso.
De venta en la Librería Falcó.

Jugarán en febrero

La Libertad y el Herediano

La Directiva de la Liga Nacional la invitado a las primeras divisiones de los Clubs La Libertad y el Herediano para que jueguen el Domingo 6 de febrero en el Estadio Nacional un partido de foot-ball.

Este juego resultaría más interesante que un match Internacional.

Buenas novelas se venden en la Librería Falcó

Marítimas

Limón 19. — Ayer a las 17 horas zarpó para N. Orleans, vía Cristóbal, el vapor americano Heredia. Pasajeros: Armando Pareja, Fanny de Pareja, Juan Marengo, Silvio Marengo, Julio Foyain, Luis Garzón, Guillermo Baquerizo, Ramón Namuno, Alberto Navarrete, Encarnación Solís, Carlos Velez, Fraín Elona, Francisco Serrano, Francisco Conforme, Octavio Quiñones, Luis Nieto, Alberto Garzón, Arturo Velez, Magdalena Murillo, Francisco Bonilla, James Quinn, Rafael Alvarado, Carmen Marín, Manuela Sánchez, Elisa Sánchez, Josefina Sánchez, Manuela Vives, Alicia Vives, Celia Bebas, Manuela Morice, Cecilio Morice, Abel Villegas, Angelio Ritpano, Victoria de López, Samuel López, Olga López, María Luisa Ruiz. Carga: 12615 racimos de bananos, 132 sacos de naranjas. Correo: 3 sacos.

—Hoy a las 2 horas zarpó para Bocas del Toro, la lancha panameña Talamanca. Pasajeros: Fernando Romero, Ofelia de Romero, Julieta Romero, Virginia Romero, Graciela Heilbron, Aida Heilbron, Carlos Bogantes. Sin carga ni correo.

Puntarenas 19.—Ayer a las 18 horas zarpó para San Juan del Sur, el vapor inglés Acajutla. Pasajeros: Ricardo Alvarez Vidaurre, Anita Andino, Adolfo Ecken, Darwin Ingalls, Sor María Bernini, Sor Berta Gutiérrez, Hortensia de Morrice, Gustavo Farrar, George Elrecht, Teodoro Reynolds, Rafael Sandino, Julia de Ramírez, Honorio Trejos. Correo: 12 sacos y 5 paquetes.

—Ayer a las 10 horas zarpó para...

pó para Cristóbal, el vapor inglés Callandia. Sin pasaje ros, ni carga, ni correo.

Exito Editorial

No olvide que las novelas de COLECCION PRINCESA son las que todos leen y todos pueden leer. De venta en la Librería Falcó. Precio: \$ 3.00 el tomo.

OBRAS PUBLICADAS

Anita, por M. Dely
El Rey de los Andes, por M. Dely
Ruinas en flor, por G. Chantepleure
Amor que todo lo vence, por Jean de la Brète
Los terrores de Lady Susana, por C. de Chandeneux
El sueño de Suzi, Henry Ardel
A los dieciocho años, M. Aigueperse
Rosa Perrin, por Alice Pujó
Amor es vida, por Matilde Alanic
La profesora de piano, F. O'Noll
El mal paso, por J. des Gachons
Kitty, por K. Tynan
La marquesita, por A. Dourliac
Un cuento azul, por Henri Ardel
Ninón, por Guy Wirta
Silencio heroico, Jean de la Brète
Amada en el dolor, René Star
El Secreto de Kernic, P. Segonzac
La paloma de Rudsay-Manor, por M. Dely
La doble farsa, por G. de Wailly
El rey que tuvo un solo amor, por Juan Laguna Lliteras
Hija de héroes, por M. Dely
Doris, por Curtis Yorke
Paulina, por G. de Wailly
El crimen de un comediante, por Pierre Gourdon
Hipócrata, por M. Dely

Imp. GERMINAL

—Cuando Sienta Ud. que le Comienza un Resfriado tome el Laxativo BROMO QUININA para evitar la causa y para fortalecer el cuerpo contra ataques de Gripe o Influenza. Es un remedio eficaz y probado. La firma de E. W. GROVE se halla en cada caja.

—Ayer a las 10 horas zarpó para...

Los cinco sentidos

Eduardo. — Papá, he oído decir que tenemos cinco sentidos. ¿Es verdad?

El padre. — Acabas de decirme, hijo mío, que el campo estaba muy hermoso. ¿Como lo sabes?

Eduardo. — Porque lo he visto con mis propios ojos.

El padre. — Y si tú no tuvieras ojos, ¿no sabrías nada?

Eduardo. — Por supuesto; me parecería que no había nada alrededor mío.

El padre. — Cierra los ojos. Dime ahora si este banco es duro o blando.

Eduardo. — Duro, papá.

El padre. — ¿Cómo lo sabes, si tienes los ojos cerrados?

Eduardo. — ¡Mire qué cosa! Con sólo tocarlo se sabe.

El padre. — Luego tú conoces las cosas viéndolas o tocándolas. Pues cierra los ojos otra vez y cruza los brazos. ¿Qué te he puesto yo debajo de la nariz?

Eduardo. — Una rosa.

El padre. — ¿Y cómo sabes que es una rosa, si no la has visto ni tocado?

Eduardo. — Porque la he oído. Ya veo, papá,

que hay tres modos de conocer una cosa: o viéndola o tocándola, u oliéndola.

El padre. — Está bien. Ahora, tápate la nariz, no muevas las manos y cierra los ojos. Entra, amiguita, y saluda a Eduardo.

Anita. — Buenas tardes, Eduardo.

Eduardo. — Buenas tardes, Anita.

El padre. — ¿Cómo sabes que es Anita?

Eduardo. — ¿Pues no he de conocer la voz de mi hermanita?

El padre. — Luego, ¿por cuántos medios conoces tú las cosas?

Eduardo. — Por cuatro: viéndolas, oyéndolas, tocándolas y oliéndolas.

El padre. — Anita, tápale los oídos a Eduardo, y tú, Eduardo, abre la boca. ¿Qué te he puesto en la lengua?

Eduardo. — Un caramelo.

El padre. — Tu paladar no te ha engañado, y ya ves, hijo mío, que hay cinco medios de conocer las cosas, y son: la vista, el tacto, el olfato, el oído y el gusto. Estos son nuestros cinco sentidos.

LUIS F. MANTILLA

La España Almacén de Abarrotes

Fábrica de Velas, Jabón y Fideos

100 v. al O. del Palacio de Justicia

Martínez & Co.

Apartado N.º 211

Teléfono 694

El Lavatorio

Le dijeron que había sido elegido con otros once pobres para la ceremonia del lavatorio que se celebraría en palacio el jueves santo.

¡Qué suerte! El pobre ciego se estremeció de júbilo. La piadosa soberana le iba, en prueba de cristiana humildad, a lavar los pies. Y no sólo eso; acabado el acto, le entregarían una bolsa con dinero y un cesto lleno de abundantes y sabrosos manjares. Ya ún más: para presentarle a la soberana lo vestirían de nuevo de pies a cabeza.

El ciego apretó convulsivamente la manecita de la muchacha que le servía de lazarillo. Iban a ser felices. ¡Se engañan los desheredados con tan poco!

¡Qué lástima ser ciego! se decía el infeliz, pensando en las magnificencias, que no podría admirar, del soberbio palacio.

Llegó al fin el bendito jueves. La rapazuela reía dentro de sus andrajos. ¡Ella sí que lo vería todo, y de todo disfrutaria!

Mucho antes de la hora de la ceremonia ya estaban ciego y lazarillo en la puerta del alcázar. Sólo él entró, la rapazuela quedó en la calle. Pero la esperanza de una dicha próxima desarrugó pronto el entrecejo de la muchacha. Su padre saldría de allí rico y venturoso.

El ciego fué sometido a una serie de operaciones preparatorias: se le bañó; se lavó el mismo los sucios pies, maltratados cien veces por el barro y las piedras de la calle; se le peinó y perfumó como a una dama; se le vistió de nuevo de arriba abajo, y después de algunas horas de espera, fué guiado al lugar de la ceremonia. La mirra y el incienso hirieron su olfato con perfumado efluvio. Un

rumor sordo de respetuosos cuchicheos, le indicó que estaba ante el concurso. Bajó la cabeza, como si las miradas que presentía representasen un peso. Se creyó quizá héroe y era sólo accidente de la fiesta... Luego... ya no sabe lo que pasó... Acordes celestiales, de músicas para él invisibles, mal contenidas exclamaciones de acaso fingida admiración, latines y conceptos que no entendía, un crigir de seda que pasó a su lado como el aleteo de una inmensa mariposa, el contacto en un pie de una finísima y perfumada tohalla humedecida... y cuando todo hubo concluido y el aire y el sol acariciaron su rostro halló en los bolsillos de su traje nuevo algunas monedas.

La rapazuela volvió a darle la mano, y a guiarle por las calles, ¡Pobres ilusiones!

¿Y aquel inmenso cesto de apetitosos manjares? Eso es lo que más preocupaba a la niña. El ciego le mostró las monedas en que el cesto se había convertido y contestó así de una vez a todas las preguntas.

La niña pudo exclamar como el árabe en la estepa — ¡Sólo es dinero!

El día de jueves santo se perdió en la memoria, como un recuerdo.

El ciego sigue pidiendo limosna, y la niña jugando con los guijarros de la calle.

Por las noches duermen juntos en el quicio de alguna puerta.

Y mientras la nieve cae sobre ellos silenciosa; sueña el ciego con mariposas de seda que le acarician los pies, y la rapaza que corre sin alcanzarlos, tras cestos repletos de golosinas.

Los créditos para el Canal de Panamá

Se han destinado sumas crecidas

Los créditos para la Zona del Canal incluidos en el proyecto de presupuesto del Departamento de Guerra de Estados Unidos incluye las siguientes partidas: para la sección de comunicaciones y las defensas de costa \$ 166.000, para el mantenimiento de hospitales \$ 40.000, para las baterías de costa \$ 369.000 para faros e instalaciones eléctricas \$ 45.600, para conservación y reparación de fortificaciones \$ 46.000, para provisiones y material \$ 32.600, para la sección de municiones de las defensas de costa \$ 604.000 para el mantenimiento y la operación del Canal de Panamá \$ 6.830.000, para obras de sanidad del Canal \$ 670.000, para el Gobierno civil de la Zona

del Canal \$1.100.000, para el cuerpo de bomberos \$138.000 y para minas submarinas \$3.020.

LECTURAS SELECTAS

A \$ 0 30 EL TOMO

La escuela altruista, por Anselmo Lorenzo.
La Basílica fantasma, por Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, por Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, por Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, Carlos Gagini.
Lecturas, por Angel Ganivet.
La vida que pasa, por Eduardo Zamacois.
El estado docente, por Ricardo Castro M.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.
Homenaje a Francia, por varios autores.
Desde Europa, por José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
Páginas selectas, por Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana Nicaragua.
Malos vecinos, por Georges Clemenceau.
El patio azul, por Santiago Rusiñol.
De sobremesa, por Jacinto Benavente.
Bronces de antiño, teatro, E. Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, por Anatole France.
Páginas escogidas, por Mariano Ospina R.
Juan José, por Joaquín Dicenta.
Artículos, por Bea de Quirós.
Las guaridas del crepúsculo, por N. Pacheco.
El alma de la escuela, por Luis de Zulueta.
Ocios, por varios autores.

A \$ 0 40 EL TOMO

Las obras y los días, por Eugenio de D'Ors.
Poesías, por Edmundo Montagné.
Aguafuertes del Zoológico, Clemente Oucell.
Algunas páginas, por Remy Gourmont.
Meditaciones, por Manuel Medina Betancourt.
Sus mejores cuentos, Antonio Montecavaro.
Líneas, por Andrés Bregua.
El sexto matrimonio de Barba Azul, por Henri de Régnier.

La Liga Anti-imperialista de las Américas

Una presentación al Congreso

En la sesión de ayer tarde del Congreso se dió lectura a la siguiente presentación hecha por la Liga Anti-imperialista de las Américas:

La Sección de Costa Rica de la Liga Anti-imperialista de las Américas en sesión extraordinaria celebrada anoche tomó el siguiente acuerdo que tengo el honor de transcribir por el digno medio de usted a la Honorable Representación Nacional.

"En vista de que uno de los primordiales deberes de la Liga Anti-imperialista de las Américas es luchar contra todo aquello que venga en mengua de la soberanía de cualquiera de los pueblos de la América española; considerando, que la actitud del Gobierno de los Estados Unidos frente al caso de México y Nicaragua no se amolda a los principios de la democracia estadounidense y constituye una traición, aún a los propios del pueblo norteamericano y una lesión de nuestros más sagrados derechos, acuerda:

1º.— Dirigir una respetuosa instancia al Soberano Congreso Cons-

titucional, a fin de que a manera de protesta contra los ultrajes del Gobierno de los Estados Unidos, inferidos a estas naciones, se sirva posponer la discusión y resolución de los llamados contratos bananeros en que es parte contratante una poderosa compañía norteamericana, mientras el Gobierno de la Casa Blanca no rectifica en forma decorosa los procedimientos políticos que está aplicando en México y Nicaragua, y que han merecido una ruidosa censura mundial

Como propósito de la Liga Anti-imperialista no es simplemente hacer oposición a los contratos bananeros puesto que ellos están en manos de leales costarricenses que no traicionarán jamás los intereses de la patria, sino pedir que se eleve una protesta por la política absurda del Secretario de Estado señor Kellogg, dejamos al libre albedrío de la respetable Representación Nacional cualquier otra forma que juzgue más conveniente y que esté siempre acorde con los altos fines de nuestra petición».

COSTA RICA EN LA MANO

Unuario de información y guía de interés general

PRECIO DEL EJEMPLAR: ₡ 2-00

Franco de porte a toda la República—Pedidos a

Librería Española de María viuda de Lines

SAN JOSE DE COSTA RICA — Apartado 314

Depósito y aserradero de Maderas

U. Giustiniani

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

APARTADO 334

TELEFONO 61

Vermicida Infantil

Urge que las madres de familia SALVEN A SUS NIÑOS de las terribles LOMBRICES; el

VERMICIDA INFANTIL

es el mejor, más eficaz e inofensivo de todos los exterminadores de lombrices y demás parásitos intestinales

De venta en todas las Boticas del país

Depósito General: Nueva Botica Nacional de

SABORIO HERMANOS

San José Droguistas y Farmacéuticos C. Rica

Cocinas para canchín

Sin olor

Sin mecha

Sin humo

de 2-3 y 4 huecos

Muy limpias y seguras donde

BOLAÑOS Y ULLOA

PARA FAMILIAS

ofrezco un buen surtido de

Provisiones, abarrotes y Vinos

de primera calidad, al por mayor y menor

ALMACEN

TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198 — APARTADO 614

Donde Robert
Toda la ROPA

Bombones de Chocolate

Tan buenos o mejores que los europeos

A un colón libra - EN EL GALLITO

Imprenta
Germinal

Los mejores libros, en la
Dirección de La Prensa

Una gran expedición aérea al Polo Sur, fue auspiciada por el Gobierno de la República Argentina

Dentro de la mayor actividad continúa el Instituto Geográfico Argentino las tareas de reorganización del viaje al Polo Sur, que ha proyectado el ingeniero Antonio Pauly y cuyas posibilidades son ahora más precisas, en virtud de la conferencia mantenida con el Presidente de la Nación.

En efecto, visitaron al primer magistrado el presidente de la entidad arriba mencionada, ingeniero Francisco Seguí y el señor Víctor L. Frías, quienes le expusieron en líneas generales sus propósitos y el estado en que se encuentran los trabajos emprendidos.

Agregaron que solicitaban del Poder Ejecutivo el apoyo indispensable para el buen éxito de la iniciativa.

Después de oír a sus visitantes, el doctor Alvear se mostró en principio muy bien dispuesto, prometiendo, dentro del mismo criterio, todo el apoyo moral y material solicitado.

Al mismo tiempo significó el primer magistrado, según la información oficial, la conveniencia de que se formalizara por escrito esa solicitud para la constancia y documentación oportuna y el estudio de los departamentos de Guerra y Marina, en cuanto a puntos interesantes de la empresa proyectada.

Por último, el Presidente se mostró muy complacido por haberse pensado en el mayor Zanni para actuar como piloto y jefe aeronáutico del viaje, así como también reiteró su propósito, ya manifestado por escrito, de apadrinar la ceremonia de la denominación del avión, en compañía de su señora esposa.

Después de esta entrevista serán intensificados los trabajos—que ya se encuentran muy adelantados,—pues se considera como un hecho el apoyo oficial y, por lo tanto, salvada la parte de mayor importancia en los preparativos.

El avión que se utilizará

Después de los estudios correspondientes, los organizadores de la expedición resolvieron hacer el vuelo en

hidroavión, que probablemente será la máquina Dornier Wall que llegó anteaer a Buenos Aires, procedente de Montevideo, donde fué armada, y de cuyas características informamos en nuestra edición de ayer.

Llevará el nombre de «República Argentina» y después de efectuar varios vuelos de ensayo, uno de los cuales será el viaje del doctor Luther a Río de Janeiro, será embarcado con destino a la Tierra de Graham, sitio elegido para base de la expedición.

Se dotará al avión de todos los instrumentos aeronáuticos, entre ellos dos brújulas, una para el piloto y la otra para el observador. Todos los comandos son dobles, y el tablero colocado delante de los pilotos contendrá los instrumentos siguientes: contadores de revoluciones para ambos motores, reloj cronométrico, altímetro, volocímetro accionado por un tubo Venturi, y los aparatos de control de los motores.

Además será provisto de un instrumento nuevo, el inclinómetro giroscópico que permite mantener la estabilidad y orientación durante los vuelos con niebla, pues es sabido que en tal circunstancia el piloto pierde pronto la noción de la estabilidad y no sabe si el vuelo lo efectúa horizontalmente, en descenso o en ascenso, en recta o en curva.

Una estación radiotelegráfica permitirá la comunicación hasta 1200 kilómetros, por medio de telegrafía, y de 300 kilómetros por telefonía.

A diferencia del «Plus Ultra» el avión Dornier Wall será provisto de un pequeño camarote cerrado y con ventanas, para poder efectuar cálculos o dibujos al abrigo de la intemperie, pues probablemente la temperatura en la región antártica descenderá a 35 centígrados bajo cero. Este camarote podrá utilizarse también para dormir en las diferentes estaciones de depósito que se establecerán durante los vuelos preparatorios al del polo.

Accionan el hidroplano dos motores «Roll Royce» con una fuerza de 360 caballos cada uno.

Denuncias sobre irregularidades en Limón

El farmacéutico don Julio César Montero ha hecho a los Secretarios de la Facultad de Farmacia, denuncias graves sobre irregularidades cometidas en la Provincia de Limón, en contra de las Leyes y reglamentos de farmacia.

La Directiva de esa Facultad le ha solicitado presente en forma su denuncia.

Se declararon los campeones nacionales de foot ball

Los Clubs La Libertad, Juventud de Mata Redonda y Asociación Domingueña, fueron declarados antenoche por la Directiva de la Liga, campeones nacionales

de foot ball del año 1926.

En su honor y para hacerles entrega de los trofeos que han conquistado se les dará una fiesta deportiva en el Estadio.

El litigio de Tacna y Arica

La última propuesta de Kellogg

Por comunicación oficial se ha tenido conocimiento que la República del Perú ha rechazado de plano la última propuesta de Kellogg respecto al problema de Tacna y Arica.

El rechazo del Perú a la propuesta de la Secretaria de Estado no ha causado gran sorpresa en los círculos oficiales de Washington, pues eso se esperaba.

Sin embargo, sigue el interés por este asunto, y se cree que Kellogg tratará ahora de hacer cualquiera otra solución pacífica para resolver el conflicto.

El Presidente Coolidge se encuentra vivamente interesado en que el Secretario Kellogg continúe sus gestiones.

El «orden social» estaba completamente asegurado. Exterminados los agitadores, había sido extirpada toda veledad de rebeldía. La paz exterior e interior era «octaviana». Pero, abajo, el pueblo miserable gemía bajo la pesadumbre de los déspotas. Al amparo de esa paz se había extendido por todo el mundo civilizado el bandaje capitalista, muy sumiso a leyes que lo favorecían, muy seguro de sí propio bajo la protección de la espada de los legionarios. Los menos dominaban. La mayoría del género humano rebullía en el cenagal, abrumada por la fatiga y la privación, equipada a las bestias, explotada sin piedad por unos millares de privilegiados que disipaban en lujo criminal y en sensualidades imbeciles el fruto de la explotación de los trabajadores. El dolor y la desventura eran universales, bajo la égida de la ley, el arrullo de los oradores sofistas y al amparo de la autoridad. A la conservación de esa vida social inicua, crimen perenne contra el cual se revolvía en el secreto la conciencia de los pocos hombres honrados y el pensamiento de los pocos filósofos—Filón, Hillel,—sustraidos al ambiente del negocio, se le llamaba el «imperio de la ley y de la paz».

Arriba, los monopolizadores, los amos del hombre y de la tierra, los fulleros, cuantos despojaban a sus semejantes por todas las artes de la infamia admitidas por las leyes; eran éstas las gentes de orden, las respetuosas con el derecho, los sostenes de aquella sociedad. Abajo, la turba doliente y acongojada de los míseros encadenados, exprimidos, arrancando a la tierra o a las minas, con sangre de sus venas y fibras de sus músculos; hasta acortarse la vida, frutos que jamás saborearían, provechos que nunca habrían de disfrutar; su cometido era trabajar hasta aniquilarse y dejar en el mundo «prole» numerosa, y tomaron de aquí su nombre: «proletarios». A veces, sintiendo levantarse en su espíritu la ira contra la injusticia, se rebelaban; rebelión inútil; se restablecía a sangre y fuego el imperio de la ley, y los hombres de bien ponían a salvo el «orden social».

En las provincias orientales, las armas romanas se detenían respetuosas ante la vida peculiar de cada pueblo; para sus fines, les bastaba recoger el tributo y sostener las empresas de los grandes negociantes y prestamistas ciudadanos; repartían éstos sus provechos así obtenidos con los personajes influyentes de la metrópoli, los cuales, a su vez, cedían las migajas a su clientela parasitaria, estableciéndose un sistema normal de distribución de los provechos entre los negociantes y sus protectores. La seguridad del tributo exigido aconsejaba en cada provincia la constitución de una oligarquía plutocrática que respondiese del tributo y, a su vez, explotase a la plebe desventurada. Cuando Roma la encontraba establecida, la sostenía si era dócil; cuando no, la creaba. Nada más funesto a los intereses de los explotadores del pueblo romano que las disensiones y las turbulencias de las provincias; con las rebeldías queda obstruido el cauce de la iniquidad; por esto las armas romanas velaban en las provincias con igual celo que en la metrópoli por el «orden social».

El procedimiento de Roma fué el mismo en Judea. Aunque provincia pobre y peque-

ña, la rapacidad de la plutocracia latina logró exprimir. Necesitó su escaso dinero y sus hombres para allanar el camino de más extensos bandidajes, obsitadamente proyectados por Roma, aunque el Destino los frustró siempre... La Judea estaba dominada por una oligarquía farisaica que sostenía sus ilícitos intereses, pretendiendo mantener sumiso al pueblo por el influjo de la religión.

Fiaba al imperio de ésta la permanencia de sus provechos inicuos, y era, por esto, celosa guardadora de la ley mosaica; pero, al propio tiempo, intérprete de esa ley, a fin de falsearla en su beneficio. Los oligarcas judíos compartían su poder y sus rendimientos con los sacerdotes y eran dádicosos con el Templo; entre ambos se hallaba establecida de hecho una alianza que confundía y unificaba sus respectivos intereses.

La plebe judía vegetaba miserablemente, disputándose los animales inmundos y usurpando sus guaridas a las fieras. A veces, los últimos profetas la injuriaban para que sacudiese la modorra; condenaban, en nombre de Dios, la resignación al envilecimiento, y la excitaban a la revuelta; frecuentemente estos proféticos agitadores tenían que huir al desierto para librarse de los guardadores del «orden social». Otras se fraguaban conspiraciones: Judas y Matías intentaron sublevar al pueblo; pero, en nombre de la ley, fueron crucificados por «perturbadores de la paz pública». Sadok y Judas Gulonita se rebelaron más tarde al grito de «no llaméis a nadie señor vuestro»; pero también sucumbieron.

La oligarquía judaica, a medida que recibía más ataques, se romanizaba más, segura de que las armas de Roma la mantendrían contra el pueblo. Favorito de ella fué Herodes, príncipe culto y fastuoso, amigo de las artes, fiel a Roma y protector del Sanhedrin. En el pueblo fermentaban los residuos de las anteriores rebeliones; un hombre resuelto y ardoroso convocó estos restos y los inflamó con su palabra: San Juan Bautista. Huyó al desierto, y en esto comenzaron a juntarse los rebeldes; pero antes de que pudieran organizarse, el Bautista fué preso y meses después decapitado.

Fueron éstos los precursores de la gran predicación revolucionaria. La inició en una humilde aldea un hombre divino: Jesús. El fracaso de las tentativas rebeldes había difundido en el ánimo de los desventurados la sorda convicción de su impotencia. Gemían, pero no esperaban. Jesús inició entre los humildes una predicación de esperanza, enemiga de la violencia. Buscó sus compañeros entre los pobres. Habló contra la riqueza, contra la hipocresía; proclamó la virtud de la oración, de la primicia del espíritu y de las buenas obras sobre la fórmula fría y mentirosa del rito consagrado. Proclamó la solidaridad de todos los buenos, abatiendo las barreras de oro vinculadas en las fronteras. Hizo a todos los hombres hijos del Padre celestial y, por tanto, iguales en dignidad y coparticipes en una común herencia: la tierra y el cielo, depositando los gérmenes del comunismo que floreció en los primitivos cristianos. Flageló a los especuladores, a los mercaderes, a los publicanos y a su asalariada clientela, los escribas; unió a todos los ven-

cidos, acabando con las discordias que los debilitaban, por el precepto: «Amad los unos a los otros»; y les enseñó a pedir la venida de su reino, el «reino de la justicia» sobre la tierra.

Bajo los pies de la oligarquía usufructuadora comenzó a organizarse otro mundo con ideas igualitarias y comunistas, cimentado sobre la justicia, coronado por el amor. Era aquello una revolución sin sangre.

No revolución contra la ley mosaica, porque afirmaba Jesús su cumplimiento; no contra la autoridad política, que era respetada; revolución social contra la oligarquía explotadora, que, en la unión de los humildes, en su desprecio a las riquezas, en su abandono de los afanes terrenales encontraban su ruina.

Era menester atajarla, crucificando a Jesús. Acusarlo de amigo del pueblo era descubrirse; acusarlo de enemigo del César era poner de parte de aquél el patriotismo judío. La hipocresía proveyó, y otra vez fué invocado el nombre de Dios para condenar a muerte en provecho de unos hombres. Y por hereje fué condenado aquel divino «perturbador del orden social».

Los poderes legítimos, con las fórmulas legales confirmaron el Decidio. El Justo era incompatible con el orden social fundado sobre la iniquidad. Y en este mundo de infamia que se llama civilización moderna cada año, cada hora, cada minuto, el amigo del humilde, el Redentor nuestro, el Justo es crucificado en espíritu otra vez

BALDOMERO ARGENTE

IDEARIO

EN LA VIEJA PODREDUMBRE

VIDA SOCIAL

Banquete

El sábado próximo se observará un banquete a un numeroso grupo de comerciantes miembros de la Cámara de Comercio.

Podrán asistir a la fiesta, todos los señores comerciantes que contribuyan con su respectiva cuota.

Son encargados de extender recibos los señores don Julio Díaz Granados y don Alberto Aragón.

Cumpleaños

La señorita Lilia Solera, ofreció en su hogar una fiesta a varios amigos y familiares, celebrando el día de su onomástico. En la reunión reinó gran alegría y se dió por terminada a las 17 horas.

Un día de campo

Los socios del San José Athletic Club hicieron una invitación a varias familias de nuestra sociedad, efectuándose el paseo el domingo pasado a San Isidro de Coronado en la residencia de doña Anita Huete Jiménez.

En el almuerzo se sirvieron exquisitas viandas y después de varias horas de campo, se regresó por la noche en camión.

Nacimiento

En cuéntase lleno de alegría el hogar de don Fausto Odio y su señora esposa doña Ofelia de Odio con motivo del nacimiento de su primer hijo.

Nos complacemos por tan fausto acontecimiento, y enviamos nuestra sincera felicitación.

Fiesta

Ayer celebró su cumpleaños la Srta. Celina Chavarría.

Nuestros parabienes.

A Puerto Limón

Próximamente se dirigirán a Puerto Limón los señores Deciderio Barreto, Armando Barreto y doctor Arturo Ortega.

Regresó a la capital

El administrador del Hotel Francés don Mauricio Bournac regresó de San Francisco de Asís.

Cumpleaños

Hoy celebró su cumpleaños don Manuel de Mendiola.

Nos complacemos en felicitarlo.

Viajero

El joven Carlos Gutiérrez fue obsequiado por un grupo de amigos con unas melcochas danzantes en la finca «Las Gemelas» como despedida de su próximo viaje a México con la Orquesta Sinfónica.

En el Carmen

El sábado pasado, en la iglesia del Carmen, fue bautizado el primogénito de don Ricardo Padilla y su señora

esposa doña Beatriz de Padilla, imponiéndose el nombre de Alvaro Ricardo.

Viajeros

A Turrialba regresó don Roberto Ruiz.

—A Limón don José Angel Zeledón Chavez.

Aniversarios matrimoniales

Antier celebraron don Gilberto Herrera y su señora esposa la fecha de su boda.

—Don Arturo Oreamuno y su señora esposa doña Aida Híne de Oreamuno han celebrado asimismo su aniversario matrimonial.

De veraneo

La familia de don Roberto Tinoco se encuentra de veraneo en Peralta.

—Para su finca en Tres Ríos salió la familia de don Carlos Collado.

Nueva oficina telegráfica y de correos

Hemos recibido la siguiente comunicación:

San José, 19 de Enero de 1927.

Señor Director de La Prensa

Pte.

Tengo el gusto de informar a Ud. que en esta fecha ha quedado abierta al servicio público una oficina telegráfica y de correos en el distrito de PRAGA, jurisdicción del cantón de Aserrí.

Soy de Ud. atto y S. S.

SILV. SOLERA

Director Gral. de Telégrafos.

Turno FERIA en Tibás

En San Juan de Tibás se verificará el sábado y domingo próximo un turno feria, que ha organizado el Presbítero Martínez con el fin de recolectar fondos a beneficio de la reconstrucción de la Iglesia.

En vía de negocios

Nuestro buen amigo don Juan Rafael Pérez partió para el cantón de Puriscal en vía de negocios; eso no quita para que el infatigable luchador sea el hombre en aquellas regiones por la candidatura de don Cleto, de la cual es un entusiasta admirador y sincero partidario. Buenas nuevas nos traerá el amigo Pérez del cantón de Puriscal.